

特別企画 椎の樹によせて



前会長 48期
小山八重子

私の青春

昭和15年4月、当時小学6年生で卒業、憧れの群馬県立高崎女学校へ入学、16枚縫スカートの裾に三蓋松を白と緑の糸で刺繡し、上着はセーラー服姿で心はずませて通学しました。この制服も日中戦争で内地は物資不足となり、全校生徒のスカートの刺繡糸を外すことになりました。此の糸は、高女の徽章を型取った大きな額に納められました。校舎の様子は、良妻賢母育成、教育する県下最初の女学校として堀を構築した。校門の土手で廻らし外部より男性の侵入を防ぐ構え

が、2年生の頃には無くなりました。現在は高崎文化会館になっています。当時の藤棚、桜古木2本、楠の大樹、椎の木は残っています。2年生の12月8日、日米戦争勃発、教員室前の花壇は野菜畑に変身しました。敵性語 英語は授業数を減らし、音楽もハニホヘトの音階です。理科も農作物も素足で活動し薙刀、木刀、佐藤タケ先生の号令で寒稽古をしました。先生や、上級生に対する礼節は厳しく、社会人になつても高女卒らしく謙虚で実行力を發揮する様駆けられました。昭和19年、校庭を校旗を先頭に、軍隊行進で卒業しました。卒業後30年目、翠麗

43期
宮下初枝

高女と歩んだ半生

がありました。校庭の東南には専攻科と言つて、花嫁修業をする学舎がありましたが、2年生の頃には無くなりました。現在は高崎文化会館になっています。当

時の藤棚、桜古木2本、楠の大樹、椎の木は残っています。2年生の12月8日、日米戦争勃発、教員室前の花壇は野菜畑に変身しました。敵性語 英語は授業数を減らし、音楽もハニホヘトの音階です。理科も農作物も素足で活動し薙刀、木刀、佐藤タケ先生の号令で寒稽古をしました。先生や、上級生に対する礼節は厳しく、社会人になつても高女卒らしく謙虚で実行力を發揮する様駆けられました。昭和19年、校庭を校旗を先頭に、軍隊行進で卒業しました。卒業後30年目、翠麗

女学校5年生の時
賀野にある爆弾を

令和2年は新型コロナウイルス感染症に振り廻された1年でした。私達の環境も変わり、それそれが自分

の生活スタイルについて考

世界大戦が始まり、女学校2年生の時、終戦を迎えた。憧れて入学した女学校生活は、1年生、2年生は毎日数人のグループに分かれて農家に行き、農作業の手伝いの日々。3年生は倉

え直した時でもあります。皆様におかれましては如何お過ごしでしょうか。世の中の急激な変化にしつかりと対応していらっしゃる事と存じます。この同窓会報が皆様のお手元に届く頃は、コロナ禍も終息して平和な生活に戻っている事を念じております。

さて私は群馬県立高崎高等女学校最後の卒業生です。小学校5年の時、第2次世界大戦が始まり、女学校

賀野にある爆弾を

もせず、「お

と夢中で頑張りました。末広町の

学校5年生の時、第2次世界大戦が始まり、女学校賀野にある爆弾を

え直した時でもあります。皆様におかれましては如何お過ごしでしょうか。世の中の急激な変化にしつかりと対応していらっしゃる事と存じます。この同窓会報が皆様のお手元に届く頃は、コロナ禍も終息して平和な生活に戻っている事を念じております。

さて私は群馬県立高崎高等女学校最後の卒業生です。小学校5年の時、第2次世界大戦が始まり、女学校

賀野にある爆弾を

もせず、「お

と夢中で頑張りました。末広町の

学校5年生の時、第2次世界大戦が始まり

後世に伝えたい

83期
中村里峰

安中市秋間地区には焼き物に適した良質な粘土がある。その粘土を使って焼き上げる「自性寺焼」「自性寺焼」を皆様ご存知だろうか。

秋間の焼き物の歴史は古く、奈良から平安時代にかけて多くの須恵器が焼かれていた。後に、江戸時代中期に、自性寺焼と云われる近代的な焼き物が生産されるようになり、明治時代にかけて、日用雑器から高級品まで出荷され、最盛期を迎える。

しかし、隆盛を誇った自性寺焼も次第に衰退し、日露戦争直後の明治38年に、最後の窯元が益子に移り、その歴史は途絶えてしまつた。

私の師匠である青木昇

は、秋間の山を歩き、窯跡や陶片を探し、良質な粘土層に出会い、73年ぶりに自性寺焼を復興させたのである。以来50年近く作陶を続け、今なお精力的に活躍さ



れている。

群馬の、地元の土から作

98期
渡辺香奈

コロナ禍と芸術

2020年夏。コロナ禍の最中、高崎市美術館でFlower展を開催した。高崎女子高校からも作品を借用。向かいには縦2m幅10mを超える大作を壁面に並べる。大作の制作は2012年。同年にスペイン留学を控え、現地の治安の有無、またその程度を調べるのも病理医の仕事です。そして、癌がどのくらい進行しているのか、タチのいい癌かそうでないか（同じ胃癌といつても様々な種類があります）などを調べるのが病理医の仕事です。そしてその結果が術後治療戦略の根拠となるのです。

一般的に正常な細胞は機能に即して整った形・配列結果はすぐに内視鏡医に伝えられ、これを元に患者さんの治療を開始することがであります。さらに、胃癌患者さんの身体から切り取られた胃そのもの全体について、癌がどのくらい進行しているのか、タチのいい癌かそうでないか（同じ胃癌といつても様々な種類があります）などを調べるのが病理医の仕事です。そしてその結果が術後治療戦略の根拠となるのです。

病理医は、患者さんに直接会うことはありませんが、他の医師と同じように病院に勤めて日々診断業務を行っています。顕微鏡診断を通じて一人一人の患者さんの治療方針に貢献しています。

母校である高女に赴任し11年目を迎えた2020年夏、新型コロナウイルス感染症の感染拡大による3ヶ月におよぶ休校、学校行事の中止や部活動自粛など、誰も経験したことのない事態に遭遇しました。特に私が顧問をしている新体操部は、2020年夏に地元高崎で開催予定であったインターハイに向け、数年前から準備を進めていました。しかし、休校中の4月26日中止が決定されました。

時間も経っている。そして時間が経つにつれて、いざFlower展が開幕。すると嬉しい予想外が待っていた。連日、多くのお客様が見に来て下さる。コロナ疲れの今、エネルギーの高い作品が見たい、と。私も師匠の元で習得に励んでいます。

群馬の、地元の土から作

る自性寺焼の火を、この後も絶やすことの無いよう後世に伝えなければ、現在、

世に伝えなければ、現在、

令和2年度 母校の近況

●陸上競技部

コロナ禍の大会

陸上競技部は、昨年の県新人陸上競技大会で4名が入賞、4×400mリレーでも入賞し、多くの部員が関東大会に出場することはできました。県高校駅伝では、トラックレースだったため、タスキをつなぐことができませんでしたが総合では5位となり、関東大会に出場できました。

昨年は、新型コロナウイルスの影響で高校総体が中止となり、最大の目標だった総体優勝は達成できませんでした。しかし、3年生の最後の大会となる総体の代替大会では、一人一人が自己ベストを出すことを目指し、全力で競技と向き合いました。部活動の自粛期間中も自主練習に取り組み、部日誌を書くなどして、気持ちを維持してきました。部活動が再開されてからは、整った環境



で仲間と共に練習できることの幸せとありがたさを痛感しました。普段の練習、大会は当たり前でできることではないと気付かされ、一つ一つの練習を大切にしなければならないと思いました。多くの人の支えがあって、このような状況の中でも関東大会に出場する機会を与えていただき、貴重な経験ができました。今後は、この経験を生かして、より上のステージに進めるよう日々の練習に励んでいきたいです。

今年度も全員陸上で楽しみ、総体優勝を目指しますので、応援よろしくお願ひします。(2年 黒岩夏奈)

●百人一首部

念願の関東大会出場

私は、昨年10月の県予選でベスト16に入り、11月に埼玉県で行われた関東大会に群馬県Bチームとして出場しました。(ベスト16にはもう一人入りましたが、関東大会の出場を棄権しました。)昨年は、コロナの影響で練習や大会が中止となることが多かったため、関東大会が開催されたことは本当に嬉しく、かるたができる喜びを感じることができました。

当日は、強豪の東京A・Bチームと、埼玉県Bチームの3チームと対戦しました。自分よりも実力が格段に上である相手と対戦できたことは、大き



な財産となりました。相手の取りには、力強さや正確さなど、見習うべき点がたくさんあり、今後の練習への意欲に繋がりました。

今年度も、顧問の先生や部活の仲間への感謝を忘れずに練習に励んでいきます。高女百人一首部の応援をよろしくお願ひします。(2年 野口結衣)

●学校行事(スポーツの日)

組団で一致団結!

素晴らしい秋晴れの中、今年唯一の全校行事であるスポーツの日を9月18日に開催することができました。コロナ禍ということもあり、「密」になってしまふ一部競技の変更や、道具の共有を避けるための軍手の着用、そして競技中以外のマスクの着用などといった対策が取られました。

高生はそのような制限のある中でも柔軟に対応し、午前中の個人競技からグラウンドには笑顔が溢っていました。応援合戦では例年より練習時間も少なく、かつ「密」をできる限り避けるダンスにするという制約の中でも各クラスのダンス係を中心とし、工夫を凝らし、最優秀賞にコロナを乗り越えオリンピックの開催を目指した5組団、優秀賞にコロナ撲滅薬の作成に挑んだ6組団、そしてアイデ



ア賞にはジャック・スパロウのダンスを披露した1組団が輝きました。全員リレーや部活対抗リレーも例年通り盛り上がり、総合優勝は2組団、2位に4組団、3位に6組団という結果で2020年のスポーツの日は幕を閉じました。

生徒会の皆さんや体育委員さん、そして先生方のご協力のもと、思い出に残る行事にできたことを実行委員長として嬉しく思います。また、コロナ禍の中でもスポーツ日の伝統を受け継ぐことができたのでこれからも続けていってほしいと思います。(3年 勉使川原夢南)

●令和2年度卒業生 大学入試 合格者一覧

現役+過年度卒()内卒 令和3年3月31日現在

【国立大学】	東京農工大	1	秋田公立美大	1	学習院大	10	
北海道大	3 (1)	東京海洋大	1	福島県立医大	3 (3)	北里大	10 (2)
帯広畜産大	1	横浜国大	2 (1)	群馬健康科学大	3	慶應大	9 (1)
東北大	5	新潟大	7	群馬県立女子大	1	国際基督教大	1
宮城教育大	1	富山大	1	高崎経大	14	中央大	8 (1)
秋田大	1	金沢大	2	埼玉県立大	2	津田塾大	10
山形大	1	信州大	5	東京都立大	1	東京女子大	23
茨城大	2	山梨大	1	横浜市立大	1	東京理大	11 (4)
筑波大	6	静岡大	3	新潟県立大	1	東洋大	42 (4)
宇都宮大	2	名古屋大	3	長岡造形大	1	日本大	27
群馬大	35 (1)	神戸大	1 (1)	都留文科大	1	日本女子大	23
埼玉大	3 (1)	滋賀大	1	山梨県立大	1	法政大	16
千葉大	4	合 計	101 (5)	公立小松大	1	明治大	27 (5)
お茶の水女子大	4	国公立大医学部医学科	6 (2)	合 計	32 (3)	立教大	34
東京大	1					早稲田大	16
東京外大	2	【公立大学】				その他	476 (20)
東京学芸大	2	札幌市立大	1	青山学院大	12 (1)	合 計	755 (38)

事務局	92	91	86	80	74	70	65	65	61
天田春代	期	期	期	期	期	期	期	期	期
務務	北海道大	3 (1)	東京海洋大	1	福島県立医大	3 (3)	北里大	10 (2)	東洋大
務務	帯広畜産大	1	横浜国大	2 (1)	群馬健康科学大	3	慶應大	9 (1)	日本大
務務	東北大	5	新潟大	7	群馬県立女子大	1	国際基督教大	1	日本女子大
務務	宮城教育大	1	富山大	1	高崎経大	14	中央大	8 (1)	東京女子大
務務	秋田大	1	金沢大	2	埼玉県立大	2	津田塾大	10	東京理大
務務	山形大	1	信州大	5	東京都立大	1	東京女子大	23	東洋大
務務	茨城大	2	山梨大	1	横浜市立大	1	東京理大	11 (4)	日本大
務務	筑波大	6	静岡大	3	新潟県立大	1	東洋大	42 (4)	日本女子大
務務	宇都宮大	2	名古屋大	3	長岡造形大	1	日本大	27	法政大
務務	群馬大	35 (1)	神戸大	1 (1)	都留文科大	1	日本女子大	23	明治大
務務	埼玉大	3 (1)	滋賀大	1	山梨県立大	1	法政大	16	立教大
務務	千葉大	4	合 計	101 (5)	公立小松大	1	明治大	27 (5)	早稲田大
務務	お茶の水女子大	4	国公立大医学部医学科	6 (2)	合 計	32 (3)	立教大	34	その他
務務	東京大	1							476 (20)
務務	東京外大	2	【公立大学】						
務務	東京学芸大	2	札幌市立大	1	青山学院大	12 (1)			

編集委員会



で仲間と共に練習できることの幸せとありがたさを痛感しました。普段の練習、大会は当たり前にできることではないと気付かされ、一つ一つの練習を大切にしなければならないと思いました。多くの人の支えがあって、このような状況の中でも関東大会に出場する機会を与えていただき、貴重な経験ができました。今後は、この経験を生かして、より上のステージに進めるよう日々の練習に励んでいきたいです。

そもそも、私の実家は和菓子屋を営み、常に「商売」が身近にありました。都内を離れたことで私は自分と向き合いう時間が増え、次第に「商売をやつてみたい」思いに気付きました。

経験もなく知らない土地で苦労や挫折もありましたが、2007年に自宅を改築してカフェ開業。商売の激戦区で運よく開業できたものの、未

来年の卒業後、出産を経験します。そして息子の小学校入学を機に都内から鎌倉へ引っ越しました。

それでも、私の実家は和菓子屋を営み、常に「商売」が身近にありました。都内を離れたことで私は自分と向き合いう時間が増え、次第に「商売をやつてみたい」思いに気付きました。

著書『料理が苦痛だ』に
込めた思い

1984年高校卒業後に上京し、短大卒業・就職・結婚出産を経験します。そして息子の小学校入学を機に都内から鎌倉へ引っ越しました。

そもそも、私の実家は和菓子屋を営み、常に「商売」が身近にありました。都内を離れたことで私は自分と向き合いう時間が増え、次第に「商売をやつてみたい」思いに気付きました。

経験もなく知らない土地で苦労や挫折もありましたが、2007年に自宅を改築してカフェ開業。商売の激戦区で運よく開業できたものの、未

来年の卒業後、出産を経験します。そして息子の小学校入学を機に都内から鎌倉へ引っ越しました。

そもそも、私の実家は和菓子屋を営み、常に「商売」が身近にありました。都内を離れたことで私は自分と向き合いう時間が増え、次第に「商売をやつてみたい」思いに気付きました。

経験もなく知らない土地で苦労や挫折もありましたが、2007年に自宅を改築してカフェ開業。商売の激戦区で運よく開業できたものの、未